

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Sábado 1.º de Diciembre de 1917

Núm. 2.640

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORROS NÚMERO 19

Las subsistencias

La gasolina

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular del Gobernador civil interino, Sr. Jaraiz:

«Publicado el Real decreto de 24 del corriente, en cumplimiento a lo prevenido en el artículo primero del mismo los señores Alcaldes de esta provincia requerirán a las fabricantes, almacenistas, vendedores al por menor y particulares para que presenten relaciones juradas de las cantidades de gasolina, benzol y productos similares que obren en su poder dándoles el plazo de cuarenta y ocho horas para verificarlo, con la prevención que la negativa a presentarlos o la inexactitud en la declaración serán castigadas, con las penalidades señaladas en el artículo adicional de la ley de 11 de Noviembre de 1916.

Tan pronto como los señores Alcaldes tengan en su poder las relaciones las remitirán con toda urgencia a este Gobierno».

A continuación se insertó la exposición y la real orden que se cita en la anterior circular, y cuya parte dispositiva ya insertamos en estas columnas.

Importación

El vapor correo «Mallorca» ha importado de Barcelona 172.300 kilogramos de harina, 930 de sémola, 2.200 de pasas para sopa, 495 de aceite, 500 de alubias, 1.960 de sardinas y 492 de café.

La Comisión municipal de subsistencias. Ayer, al mediodía, se reunió en el Ayuntamiento la Comisión municipal de subsistencias, ocupando la presidencia el Alcalde accidental, señor Rover, y asistiendo a la reunión los concejales señores Llompart, Oliver y Roca, Trián, y Obrador.

Los reunidos se enteraron de una instancia dirigida por los cortantes a la Junta provincial de subsistencias exponiendo la necesidad en que se encuentran de elevar el precio de la carne. Los reunidos examinaron detenidamente la instancia en cuestión, estudiando el medio de evitar que el aumento alcanzase a la carne de clase inferior, a la que consume el obrero.

La Comisión se entrevistó con otra comisión de cortantes, a quienes expuso aquella su deseo de que la carne inferior, que ahora se pague a dos pesetas el kilo, se abarate en un real, aumentando éste, mas lo que ya habían de aumentar, las clases finas. Los cortantes ofrecieron contestar este medio.

Se habló también del precio de las verduras, base de la alimentación del pueblo, reconociéndose lo excesivo que es. Para ver de abaratarlo, se acordó realizar gestiones cerca de la compañía de vapores «Isla Marítima» y de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» para que, dando facilidades a los productores de verduras, apliquen para el transporte de éstas unas tarifas especiales, más reducidas que las vigentes.

Al propio tiempo, se acordó ofrecer los mejores puestos de la plaza de abastos a los vendedores que se comprometan a vender las verduras a más bajo precio que los corrientes.

Los reunidos se ocuparon nuevamente en el real decreto que declara libre el tráfico de mercancías entre las provincias españolas, acordándose llevar a la Superioridad una exposición pidiendo la derogación de tal decreto en lo que a Baleares, dada su situación, se refiere.

Por último, se trató de la incautación, por el Ayuntamiento, del carbón vegetal, no tomándose, empero, acuerdo alguno.

Roscos sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero 11 reses vacunas, 56 cerdos y 111 corderos, constituyendo dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 2 mil 353,67 pesetas.

Gasolina

Una comisión de concejales formada de los señores Llompart y Trián, visitó ayer tarde a los Directores de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca», para rogarles dieran facilidades para el trans-

porte de las verduras, que los visitados ofrecieron desde luego, excepto para la línea de Santany, que, según dijeron, depende del Gobierno.

Telegramas

El Gobernador civil interino, señor Jaraiz, ha recibido los siguientes telegramas del señor Comisario general de abastecimientos:

«Madrid, 29 (7:20 m.)
En tanto se publica R. O. aclaratoria de R. D. fecha 24 actual haga saber que el benzol que no sea el destinado para uso de los automóviles queda excluido de toda intervención y por lo tanto podrá ser libremente aplicado por las industrias que de él se sirvan».

«Madrid, 29 (22:30)
Ruego a V. S. haga público para conocimiento de los interesados que en lo sucesivo toda reclamación referente a transportes de carbón que no sea hecho por autoridades u organismos oficiales no será tramitada por esta Comisaría mientras no venga informada por V. S. ante cuya autoridad deberán ser formuladas».

Hablando con el Sr. Llompart

Hemos tenido ocasión de hablar, respecto al problema de las subsistencias, con nuestro querido amigo el concejal jaraizista de este Ayuntamiento don Alfredo Llompart.

Este nos ha dicho que no considera eficaz el acuerdo tomado ayer por la Comisión municipal de subsistencias para conseguir la derogación del Real decreto declarando el libre cambio de mercancías entre todas las provincias. «Lo que debía hacerse—nos añadió—, en mi sentir, es reunir, en sesión extraordinaria, al Ayuntamiento, para acordar la manifestación al Gobierno civil y pedir que Mallorca sea exceptuada, dada su situación, de la aplicación del indicado Real decreto, el que traerá como consecuencia la pronta falta de carbón vegetal, de leña, de volatería y de otros productos de la isla. Es necesario obrar con energía, pues nos encontramos en vísperas de graves conflictos que el Ayuntamiento debe prever y evitar.

Así, claramente, lo diré el próximo lunes en la sesión del Ayuntamiento».

Católicos: Llega la fiesta de la Inmaculada; es nuestra fiesta. Es la de la Virgen la fiesta más principal del pueblo católico. Y cada día crece en solemnidad y devoción.

Conferencia de don Bernardo Riera

En el salón de sesiones del Ayuntamiento dió ayer su anunciada conferencia el médico militar y Presidente del Colegio Médico-Farmacéutico don Bernardo Riera y Alemany.

Explicó tema tan importante como es el de la Higiene pública, haciéndolo con razonamientos, deducciones y datos que demostraron hasta la evidencia sus afirmaciones.

Después de un caluroso elogio a la Normal de Maestras, entró en la materia de su disertación con un razonado estudio sobre la trascendencia y virtualidad del ideal higiénico, en su doble aspecto individual y social.

Aportó luego multitud de datos demográficos para definir el estado higiénico de España, que merece en este punto, dijo, una crítica acerbada y un correctivo eficaz.

Las cifras de mortalidad que adujo el señor Riera demostraron plenamente que las defunciones pueden disminuir en España en un crédito tanto por ciento, el día en que la higiene pública no adolezca de los gravísimos defectos que ahora pueden considerarse en la inmensa mayoría de nuestras capitales de provincia.

De tales cifras, triste prueba de nuestra desidia, resulta que sin darnos cuenta, sin alarma pública, con una tranquila inconsciencia, nuestras ciudades pierden año tras año, un número de vidas muy

superior al de las defunciones que tanta alarma producen en un momento epidémico.

No podemos trasladar aquí todos los interesantes datos aportados por el señor Riera en apoyo de su razonada tesis. La falta de espacio nos lo impide.

Bastará con decir que la numerosa concurrencia quedó plenamente convencida de la gran importancia que reviste el ideal higiénico, y convencida también de que si se implantaran en Mallorca (como en el resto de España) las mejoras urbanas indispensables, veríamos disminuir notablemente la cifra de mortalidad.

Ese era el fin perseguido por el señor Riera: persuadir de la gran importancia de la Higiene. Y lo logró.

Los aplausos y las felicitaciones se lo demostraron plenamente.

Cámara de Comercio

El aumento de las tarifas de la «Isla»
Hemos recibido de la Cámara de Comercio la siguiente nota:

«Por acuerdo de la Cámara queda abierta en sus oficinas, de 6 a 8 de la tarde, una información pública durante el plazo de diez días a contar del día de la fecha respecto al proyectado aumento de tarifas de «La Isla Marítima», según anuncio inserto en la «Gaceta» del 24 de Noviembre último.

Podrán concurrir a ella todos los comerciantes e industriales con las observaciones y juicios que crean convenientes y serán tenidas en cuenta en los estudios que la Cámara dedicará al proyecto.—Palma 1.º Diciembre de 1917.—El Presidente accidental, Miguel Salom».

El precio del gas

He aquí lo que dicen las hojas repartidas por las fábricas de gas entre sus abonados:

«Las fábricas de gas de Palma se hallan en la tristísima alternativa de apagar sus hornos o aumentar el precio del fluido a cincuenta céntimos de peseta el metro, libra para dichas Sociedades.

A fin de que nuestros consumidores se convenzan de que no nos mueve el desvarío de las ganancias fabulosas, bastará recordarle que dichas sociedades apenas aumentaron el precio del fluido, a pesar de que el precio de los carbones extranjeros y nacionales cuadruplicó o quintuplicó, con la agravante, por parte de los últimos, únicos de que puede disponerse, de dar menos rendimiento que los primeros.

Tal vez algún espíritu observador objetará: que las fábricas de Mallorca pudieran mejorar su situación, apelando a los lignitos del país para destilarlos. Si así fuere, sepa quien tal diga: que el gas de lignito, aparte del deterioro que ocasiona a los aparatos de fabricación, por su exceso de hidrógeno sulfurado, resulta un cincuenta por ciento más caro que el del carbón de Asturias, por ser menor su rendimiento de fluido, no dar ninguna clase de subproductos, obligar a los gastos del transporte de sus cenizas, y exigir un enorme consumo de cal para su purificación; cuya proporción, en pesetas, es de trescientas a tres mil mensuales.

Con los datos que anteceden, fácil le será a cualquiera convencerse: de que después de tres años de lucha, en que se agotaron los fondos de reserva, el porvenir que se nos ofrece es aterrador, y no es justo que los accionistas, mallorquines todos y que emplearon sus pequeños ahorros en una empresa benéfica para la población en general, se vean obligados a sufrir las consecuencias de tan repugnante carestía, como cualquier otro consumidor, y vean pasar el fruto de sus sudores y privaciones al bolsillo de los que, sin esfuerzo y sin riesgo, se aprovechan de la angustia y del monopolio a que condena a los necesitados, la catástrofe mundial.

Palma, 29 de Noviembre de 1917.—Por la Sociedad del Alumbrado por Gas, el Director, Luis Pascual.—Por la «Económica», el Director Gerente, Miguel Blinmells».

En el número de ayer ya publicamos los nuevos precios, que comienzan a regir hoy.

CONGREGACIÓN

María Inmaculada y San Luis

(Montesión)

NOVENA DE LA INMACULADA
Mañana a las siete y cuarto Misa de Comunión.

Tarde a las seis solemne novena. Se ruega a los señores Congregantes preparen la iluminación y colgadura de balcones para los días 7 y 8.

Noticias militares

Revista de armamento.—Ayer por la mañana terminó de pasar la revista de armamento a las fuerzas del regimiento de Palma y batallón de Inca, el general gobernador, señor Barreiro.

Incorporación.—Marcharon ayer a la Península, con objeto de incorporarse a sus destinos, los oficiales terceros del cuerpo de Oficinas Militares don Antonio Bernat Jaume y don Ricardo Liácer Hervás.

Servicio de Plaza.—Durante el presente mes queda encargado del servicio facultativo de plaza el médico primero don Manuel Ferris Torres, que tiene su domicilio en la calle de Torrelles, 5, 1.º y del Depósito de transeúntes el segundo teniente del regimiento de Palma don Vicente Calafell.

Vida deportiva

Suspensión de la subida al «Coll»

En vista del Real decreto regulando el consumo de la gasolina, el «Real Automóvil Club de Mallorca» ha acordado aplazar la carrera de subida al «Coll», que fué suspendida el domingo último a causa de la lluvia.

Ciclismo.—El record de Febrer

Para mañana está anunciado el record de Febrer en el Velódromo de Tirador; éste irá entrenado por Durán.

Dado el interés que esta prueba ha despertado y si el tiempo lo permite, el Velódromo promete verse muy animado. La carrera empezará a las tres menos cuarto.

Notas de Sociedad

Entierro

Ayer, al mediodía, fué conducido al Cementerio el cadáver de la señora doña Francisca Capllonch Riera, madre de nuestro querido amigo el médico don Antonio Ramis.

El acto se vió concurridísimo. Reiteramos la expresión de nuestro pésame a la afligida familia de la finada.

De viaje

Hoy han llegado de Barcelona, en el «Balear», doña Josefa Mulet y doña Catalina Monserrat.

De Barcelona, en el «Rey Jaime I», han llegado don Federico Collado y don Martín Llobera.

También ha llegado don Elviro Sans. Igualmente ha llegado don Baltasar Valentí.

De igual punto también han llegado la señora e hijos del Presidente de la Audiencia de Palma señor Jaraiz.

En el rápido ha llegado igualmente el M. I. señor don Antonio M.ª Alcover, Canónigo Magistral.



MEDICAL

(Bouclé)

El mejor tejido de punto higiénico

Con patente de invención 56695

TRAJES INTERIORES DE LANA (inencogibles), CONTRA EL FRÍO Y EL REUMA.

Casa exclusiva para la venta en Palma:

D. Rafael Pons, S. Nicolás, 37 y 39

Del mar

Entradas

Ayer tarde llegó de Cabrera el «Ciudad de Palma».

Hoy han llegado los vapores «Rey Jaime I», «Balear», «Teresa Tayá», «Rey Jaime II» y «Monte Toro» de Barcelona los tres primeros y los dos últimos de Valencia y Mahón, respectivamente.

Salidas

Ayer por la mañana, para Ibiza y Alicante salió el «Miramar».

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Balear», «Teresa Tayá» y «Monte Toro», para Barcelona los dos primeros y al último para Mahón.

Vapores esperados

Mañana debe llegar de Ibiza y Alicante el «Miramar».

El «Rey Jaime I»

Limpio de fondos ha sustituido el «Rey Jaime I» al «Mallorca» en sus viajes rápidos a Barcelona.

El «Mallorca», empezará desde el lunes a prestar sus servicios en viaje ordinario.

La fiesta de la Inmaculada es la fiesta más popular de las de la Soberana y Reina de los Angeles. Contribuyamos con nuestra cooperación a que se popularice más y más. De todas las de la Virgen, esta hermosa fiesta es la más arraigada en el corazón de los piadosos mallorquines, y es como triunfo de su buen sentido de fe, de su empeño tradicional en defender esta prerrogativa de la Inmaculada Concepción.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Bibiana, virgen y mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Socorro, en obsequio de la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media, a las siete y media misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Director para los Socios de la Guardia de Honor; por la tarde a las seis y media, Rosario, novena de la Purísima, estación cantada y reserva de S. D. M. Terminada la función, el P. Superior dará la Absolución a los Terciarios y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Muy I. señor don Antonio M.ª Alcover, Magistral.

En Santa Clara, fiesta solemne dedicada a San Saturnino, cuyas reliquias se conservan en dicha iglesia: A las diez y media, Misa mayor con sermón por el Rdo. Lic. don Juan Rotger, Pbro.; por la tarde a las seis, rezada la Corona de la Virgen, continuará la novena de la Inmaculada Concepción con exposición del Santísimo.

En San Francisco, a las ocho, misa de Comunión general para los Asociados a la Pia Unión Infantil; por la tarde, a las cuatro, se celebrará devoto ejercicio eucarístico con plática por el Rdo. Padre Director.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, por la tarde, a las seis, se expondrá el Santísimo, se hará el ejercicio del Sagrado Corazón con sermón y novena de la Inmaculada.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, misa de Comunión general para la Asociación del Rosario Perpetuo, V. O. T. de Santo Domingo.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., estación mayor, Rosario con intermedios cantados, tres Padrenuestros cantados también a Santo Domingo, motetes a la Santísima Virgen, sermón por el M. R. P. Fr. Manuel Montoto, Director de la Asociación, reserva del Santísimo, procesión de la Virgen del Rosario e imposición de medallas del Rosario Perpetuo.

En la Merced, por la tarde, a las seis, Rosario y sermón por el R. F. Tomás Tajadura, cuarto domingo de la novena de Nuestra Señora de Belén y ejercicio del Santo Escapulario.

Visita.—A Nuestra Señora de la Gracia en la Catedral.

LUNES 3

Santos.—San Francisco Javier confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Socorro en honor de la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde, a las seis y media, Rosario, novena de la Purísima, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora del Consolón en Santa Eulalia.

Sueltos y noticias

El «Cadarsó»

Para verificar un crucero por la costa salió ayer de nuestro puerto el contratorpedero «Cadarsó».

En el Patronato Obrero

Esta noche, a las ocho, se celebrará en el Patronato Obrero el acostumbrado ágape que celebran cada primer sábado de mes los socios de aquella casa.

Causa sobreesida

En nuestro colega «La Última Hora» leemos que se ha sobreesido la causa que se le seguía por haber dejado de llevar oportunamente a la censura militar un artículo, en cuyo texto, además, encontró el Censor materia delictiva. Lo celebramos cordialmente.

Reunión general de los Seglares Católicos

Mañana, primer domingo de mes, tendrán los Seglares Católicos la reunión mensual, a las cuatro y media de la tarde, en la capilla del Patronato Obrero.

Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania). Calle Conquistador, 16. Frente al Circo Militar. Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 30 (5:30)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Hubo violento bombardeo en Pookapelle.

Al Este de Bourlon fracasamos grandes ataques de los ingleses, a quienes causamos enormes bajas. En las demás partes del frente no hubo nada digno de mencionarse.

Ukrania y Rusia

Koenig.—(Radiograma de la noche).—El Consejo central ucranio, a raíz de proclamarse la República, declaró que estaban estrechamente unidos a Rusia.

París oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la noche: «Ha habido cañoneo en el conjunto del frente.

El cañoneo fué violentísimo en el Somme, en la Champagne, Massigos, la Argona, a la derecha del Mesa, en el bes-

que de Chaume, en Bezonvaux y en la Alsacia».

Las elecciones para la Asamblea constituyente en Rusia.—Han triunfado los maximalistas

Koenig.—Ayer terminaron en Rusia las elecciones de la Asamblea constituyente.

Han votado la mitad de los electores de Petrogrado.

Se da por descontado el triunfo de los maximalistas.

Comunicado oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha publicado el siguiente parte oficial: «Ha habido cañoneo en todo el frente.

En el Piave concentramos las baterías sobre las barcas enemigas.

En Albania rechazamos al enemigo, que atacó en Susciza y en Mojusa».

Los delegados de los soldados rusos

Koenig.—Se han reunido los delegados de los soldados rusos.

La reunión no deja lugar a dudas respecto a la apiastante mayoría favorable a los maximalistas.

Buques perdidos

Koenig.—Se han perdido los siguientes buques:

Vapor noruego «Thor», de 4.373 toneladas.

Velero «Cedarbank», de 2.825 toneladas.

Además, se ignora el paradero de otros dos vapores: el «Halifax», de 1.875 toneladas, y el «Rio Janeiro», de 3.583.

El edificio de la Aduana de Petrogrado

Koenig.—El Comité militar revolucionario se ha apoderado del edificio de la Aduana.

Reunión de políticos en Rusia

Koenig.—El diario londinense «The Times» dice que en el Cuartel general ruso se celebró una reunión de políticos moscovitas.

Añade que asistieron a la reunión los señores Tchernow, Auentieff y Millinkoff y los generales Ivance y Vorchowsky. La reunión tenía por objeto tratar

de la formación de un Gobierno de concentración.

Madrid, 1.º (1:00)

Comunicado alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Ha habido cañoneo en Flandes. El cañoneo fué violentísimo a ambos lados de Pookapelle y al Norte de Gluvert.

Contingentes de asalto nuestro avanzaron cerca de la costa, haciendo prisioneros a gran número de franceses e ingleses.

Ha aumentado la actividad de los combatientes en Arras y en Armentieres.

Rechazamos grandes ataques de los ingleses, a quienes causamos grandes bajas, al Oeste de Bourlon.

Ha habido violentísimas luchas de artillería en Inchy, en Fontaine y en Sant Quintin.

Llevamos a cabo un «raid» a las líneas enemigas al norte de Bray. Hicimos varios prisioneros.

Desde el día 24 el enemigo ha perdido 30 aparatos y dos globos cautivos.

En el frente de batalla oriental y en el de la Macedonia no ha habido nada digno de mencionar, ni en Italia».

Asamblea de Prelados franceses.—Discurso de Baudrillard

París.—Se han reunido tres Cardenales, tres Arzobispos y diez Obispos franceses para celebrar la anunciada Asamblea de Prelados protectores del Instituto Católico.

Ocupó la presidencia el Cardenal Amette, Arzobispo de París.

El Abate Baudrillard pronunció un discurso, en el que refirió sus recientes viajes a España e Italia.

Tuvo lugar después el acto de apertura del nuevo curso.

Seguidamente volvió a hablar el abate Baudrillard.

Este habló en nombre de todos los Prelados.

Luego habló el Arzobispo de Bourges, quien trazó un paralelo entre la filosofía de Santo Tomás y la de Kant.

Comunicado austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial: «En la región veneciana ha habido cañoneo.

En Albania, en Vojusa vadeamos el río, llegando el agua hasta la garganta de los soldados.

Estos llegaron hasta la segunda línea enemiga, haciendo muchos prisioneros y cogiendo pertrechos de guerra».

Discurso del nuevo Canciller alemán en el Reichstag.—El freaso de las ofensivas enemigas y las victorias de los austro-germanos en Italia.—Alemania está dispuesta a aceptar la propuesta de armisticio de Rusia

—Confía en que ello traerá la paz.—Polonia, Lituania y Curlandia, independientes

Nauen.—(Radiograma de la noche).—Se ha reunido el Reichstag alemán.

Asistió a la sesión gran gentío. En las tribunas hallábase los Embajadores de las naciones aliadas y los de otras neutrales.

El nuevo Canciller habló por primera vez en la Cámara.

Empezó su discurso pidiendo la cooperación del Reichstag para desempeñar el cargo que ocupa, y que he aceptado —indicó—en cumplimiento de un deber.

Aludió al fracaso de las ofensivas llevadas a cabo por las tropas de la «entente» en el frente occidental.

Se ocupó también en el avance victorioso de los austro-húngaros y germanos en Italia.

«Este avance—indicó—nos ha valido, calculándolo en moneda, miles de millones.

Además, nos ha permitido descargarnos el frente occidental, mejorando igualmente el de la Macedonia».

Refiriéndose al estado de la Hacienda, dijo que era satisfactorio.

«Respecto a los casos de necesidad, —siguió manifestando—el Gobierno oirá las demandas.

Además, ampliará la política social. También atenuará la censura, por que Alemania juega al descubierto, mientras el adversario tapa cuidadosamente las bocas».

Se ratificó en las alianzas de Alemania.

«Nuestro Imperio—dijo—está dispuesto a aceptar el armisticio de Rusia para llegar enseguida a las negociaciones.

Estas comenzarán tan pronto como los moscovitas envíen a sus plenipotenciarios autorizados.

Espero que estos esfuerzos traerán la paz, pues deseamos que vuelva a la normalidad el castigado pueblo ruso, restableciendo con él nuestras relaciones económicas.

Respecto a Polonia, Lituania y Curlandia, he de manifestar que serán independientes».

Habló luego de la publicación de los tratados secretos de la «entente», diciendo que éstos han demostrado quién buscaba las conquistas.

«Nuestro fin de guerra—añadió—ha sido la defensa de la Patria.

Por eso acogimos el llamamiento del Papa, que la «entente», la única responsable de la prosecución de la matanza, rechazó.

No olvidará el señor Sonnino aquel momento en que, de haber aceptado el llamamiento del Papa, hubiera evitado a su país la última derrota».

«Confiamos—terminó diciendo—en los combatientes y en la fuerza moral de nuestro pueblo».

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando ha facilitado el siguiente parte oficial: «Ha habido cañoneo intensísimo en la región de Melette y en las llanuras.

En el Piave destruimos, a cañonazos, las barcas que colocaba el enemigo para construir una pasarela.

Derribamos, en combate aéreo, un avión enemigo.

Nuestros aviadores han bombardeado los campamentos enemigos situados entre Feltré y Fongoso».

Buques hundidos

Nauen.—Los submarinos alemanes han destruido nuevamente en la zona del Norte varios vapores y un velero.

Entre ellos figuran dos buques ingleses; uno de 5.000 toneladas y otro cargado de arcilla.

Comunicado británico

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: «Rechazamos una patrulla alemana que intentó acercárenos en la región de Gravelle.

Hay cañoneo en Cambrai y en Ipres». De Rusia.—Las elecciones constituyentes.

—Otras noticias

Petrogrado.—El escrutinio de los votos para la elección de las constituyentes ha dado en 116 secciones el resultado siguiente:

Los maximalistas han obtenido 220.000 votos; los Kadetes 180.000, y los socialistas y revolucionarios 80.000.

El Gobierno de Lenine, para captarse las simpatías del pueblo y arbitrar recursos, nacionalizará las edificaciones.

Las comisiones de vecinos que asistieron a la asamblea general de delegaciones han estado de acuerdo con los maximalistas, ante la amenaza de éstos de declarar la huelga general si siguen negándose a reconocer a Lenine.

Comunicado austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado: «En el Brenta rechazamos todos los ataques de los italianos».

Parte oficial francés

París.—Transmitien a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde: «Ha habido cañoneo en las Argonas.

El cañoneo fué activísimo en Chambrétes, donde rechazamos después un asalto enemigo».

De esta mañana

Madrid, 1 (550)

Comunicado oficial alemán

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche: «En Cambrai se están desarrollando nuevos combates.

Hasta ahora sellimos victoriosos, no habiendo nada que señalar en los demás puntos del frente».

Mas buques hundidos

Koenig.—Han sido hundidos los vapores noruegos «Sobral», «Joan», «Higeld» y «Dort».

También se han hundido el vapor francés «Maine».

Sobre unas islas alemanas del Pacifico

Nauen.—El Primer Ministro de Nueva Zelanda expuso que su país está dispuesto a abandonar las islas alemanas del Pacifico.

General ruso destituido

Nauen.—El general ruso Balutef, que manda el ejército de Occidente, ha sido destituido por los maximalistas por negarse a negociar el armisticio con los alemanes.

Comunicado oficial francés

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche: «No ha habido acciones importantes de artillería.

La artillería se ha mostrado activísima al Norte del Camino de las Damas y a la derecha del Mosa.

En Oriente derribamos tres aparatos enemigos».

Parte oficial británico

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Después de violento bombardeo el enemigo nos atacó al Este de Cambrai.

También se desarrollaron fuertes ataques en el bosque de Bourlon.

Rechazamos en todas partes al enemigo que tuvo grandes pérdidas».

Fábrica de municiones destruida por un incendio

Londres.—Un incendio ha destruido una fábrica de municiones del Sudeste de Londres.

Causó pocas víctimas.

Llamamiento de quintas en Atenas

Atenas.—Han sido llamadas doce quintas de infantería y caballería.

Construcción de buques en Norteamérica

Nueva York.—Los astilleros del Atlántico y treinta más de la costa del Pacifico trabajan con gran actividad.

Se han hecho contratos para 885 barcos.

Se han construido 425 que se hallaban en construcción.

A fines de 1918 estarán dispuestos 1.040 buques de todos los tipos, entre ellos 278 de gran tonelaje y 70 transportes.

Un investigador marítimo inglés ha declarado que los Estados Unidos deben construir anualmente siete millones de toneladas, pudiendo hacerlo con un trabajo vigoroso, constante y coordinado.

Los telegrafistas

Madrid, 30 (550)

Habla el Duque de Bivona

El Director general de Correos y Telégrafos, señor Duque de Bivona, ha desmentido terminantemente que los telegrafistas piensen declararse en huelga.

Elogió a este sufrido Cuerpo, donde dijo que reinan la disciplina y la laboriosidad, por más que sienta anhelos de mejoramiento que a la mayor brevedad serán atendidos.

Añadió el Duque de Bivona que desde el primer día trabaja con los altos funcionarios para colocar el Cuerpo al nivel de los funcionarios de Correos.

Para ello, dijo, se necesitarán algunos créditos que serán oportunamente solicitados.

Agregó que ciertos elementos trabajan para lograr que en el Cuerpo de Telégrafos se tomen actitudes que supongan encontrarán eco entre los telegrafistas.

Madrid, 1.º (100)

Los telegrafistas protestan del supuesto anuncio de huelga.—Mejoras

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, recibió a una comisión de telegrafistas que protesta del supuesto anuncio de huelga que se les atribuyen.

Expusieron al señor Bahamonde las mejoras que desean.

El Ministro ofreció estudiar sus peticiones y atender las que halle justas.

Política

Madrid, 30 (550)

Disposición sobre los Alcaldes

El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que se prepara una disposición ejecutoria de los acuerdos tomados en los últimos Consejos sobre los Alcaldes.

El Gobierno y los mauristas

El Subsecretario calificó de infundado el pacto que se atribuye al Gobierno con los mauristas.

Madrid, 1 (100)

Sobre una entrevista.—Varios asuntos.—Dice García Prieto

El Jefe del Gobierno, señor García Prieto, calificó de fantasía cuanto se ha dicho respecto a su entrevista con el señor Delgado Barreto, Director de «La Acción».

Añadió que éste le habló únicamente

de las importaciones de carbón y de la exportación de plátanos canarios.

Negó el Jefe del Gobierno el nombramiento del señor Ruiz Giménez para la Alcaldía de Madrid.

Terminó diciéndonos que le había visitado el embajador de Francia.

Más sobre los Alcaldes

Hoy se publicará en la «Gaceta» la disposición relativa a los Alcaldes.

Los gobernadores

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, nos ha manifestado que los nuevos gobernadores marcharán a su destino sin presentarse al Rey.

Pro amnistía

El Ministro de la Gobernación ha autorizado varios mítins pro amnistía.

Comentarios a un banquete

Ha sido comendadísimo lo ocurrido con el proyectado banquete a Ventosa, Rodés, Camps y Ferrer y Vidal.

Las invitaciones se redactaron en catalán, excluyéndose a las personas que no simpatizan con la Liga, entre ellas el señor Raventós.

Surgieron discrepancias sobre la significación del ágape, pues se quería que lo presidiera el señor Cambó.

Sobre ello ha sido consultado el señor García Prieto.

Gobernadores que no toman posesión

También ha sido muy comentado el propósito de no posesionarse del cargo que han exteriorizado algunos gobernadores.

Entre éstos se citan los gobernadores de Gerona, Cáceres y Orense.

El Consejo de hoy

Es probable que el Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy tenga carácter político.

La Alcaldía de Madrid.—Protesta de un concejal

En la sesión del Ayuntamiento el concejal señor Aguilera protestó de la exclusión que se ha hecho con el Ayuntamiento de Madrid en lo referente al nombramiento de Alcalde.

Pidió que se haga un respetuoso ruego al Gobierno para que modifique su determinación.

Manifestaciones de Alcalá Zamora

Madrid, 1 (100)

Estación pecuaria.—La falta de agua.—Los transportes marítimos

El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, nos dijo que una comisión de la Asociación de Ganaderos le ha entregado un proyecto de estación pecuaria, dejando al Ministro la elección del sitio de emplazamiento.

Hablando luego de la sequía nos manifestó que el conflicto planteado por la falta de agua no es tan grave como quiere suponerse, pues los servicios públicos están asegurados.

Además, dijo, las próximas lluvias harán desaparecer las alarmas.

Nos añadió el Ministro que se ocupa en la cuestión referente a transportes marítimos y al reparto de las 180.000 toneladas que los navieros vienen obligados a facilitar al Gobierno.

Parte de ellas, nos dijo, se destinará al transporte de uva.

La Bolsa

Madrid, 1 (100)

Interior contado

Amortizable 5 por 100

Amortizable nuevo

Banco de España

Compañía Tabacalera

Francos

Libras

Exterior

Noticias varias

Madrid, 30 (550)

Reunión de gremios.—Protestas

En el Círculo Unión Mercantil se han reunido representantes de todos los gremios, convocados por la Panadera industrial, para tratar de las coacciones, atropellos y actos de sabotaje cometidos contra dicha entidad por el personal asociado.

Acordaron que si dentro de dos días no cesan los actos denunciados, los dueños de panaderías despedirán a todo el personal asociado.

Madrid, 1 (100)

Los Reyes a la Granja

SS. MM. los Reyes salieron a media día para la Granja.

Incautación de trigo

Se ha firmado la incautación de 25.000 toneladas de trigo para abastecer a Cáceres.

Los aspirantes al Cuerpo de Vigilancia

Una comisión de aspirantes al Cuerpo de Vigilancia ha pedido al Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, que anule las últimas disposiciones dadas en lo que a ellos se refiere.

La Cierva y los Carabineros

El Ministro de la Guerra, señor La Cierva, ha reunido a los coroneles e inspectores de Carabineros, exhortándoles a trabajar para obtener una labor fructífera.

La muerte del Comandante del «Pelayo»

En el Casino Militar se ha dicho que la muerte del Comandante del «Pelayo», señor Pérez Gros, no ha sido natural, sino a causa de un lance con un compañero de Arma.

Los estudiantes

Los estudiantes huelguistas penetraron en la clase de anatomía, amotinándola.

Los señores Recasens y Pena trataron de apaciguarlos.

El primero fué silbado y el segundo apedreado.

Del accidente de Carabanchel

El Ministro de la Guerra, señor La Cierva, ha visitado a las víctimas de la explosión de la ametralladora que ocurrió anteayer en Carabanchel.

De esta mañana

Madrid, 1 (550)

DE PROVINCIAS

De Valencia.—El centenario de las Escuelas Pías

Valencia.—Ha llegado el Obispo de Seo de Urgel para asistir al centenario de las Escuelas Pías.

En la fiesta de hoy ofició de Pontifical el Obispo de Segorbe, predicando el Beneficido de la Catedral don Enrique Ibáñez.

Por la noche, en el Teatro Principal, se celebró una gran velada en honor del fundador de los Escolapios.

Hubo un lleno.

La parte literaria estuvo a cargo de un ex alumno militar, otro abogado, otro comerciante, un catedrático, un juez, un diputado provincial, otro a Cortes y un concejal.

Cada orador consideró la fundación bajo distintos aspectos.

Después un coro y a gran orquesta interpretó distintas composiciones.

Asistieron todas las autoridades, personalidades y corporaciones.

Presidió el Obispo de Seo de Urgel, que pronunció un elocuente discurso de resumen.

De Cartagena.—El «Antonio López»

Cartagena.—Reparadas sus averías ha zarpado para Barcelona el «Antonio López».

De Córdoba.—Las Cámaras de Comercio.

Reunión.—Varios asuntos

Córdoba.—Convocada por la Cámara de Comercio, se ha celebrado una asamblea, asistiendo las Cámaras de Córdoba, Jaén y Andújar, los Alcaldes de varios pueblos y algunos productores de aceite.

Se aprobaron las conclusiones, que se llevarán al Ministro de Fomento, para lograr la actividad del transporte de aceites y aceluinas y la construcción del ferrocarril de Córdoba a Puertollano.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 1.º (550)

Notas catalanas

Huelga de panaderos

Los obreros panaderos de Tarrasa han anunciado la huelga para el próximo lunes.

Intento de robo.—Un muerto

En Puebla de Ligostera un desconocido penetró en una joyería con intención de efectuar un robo.

Al darse el dueño cuenta de ello disparó un tiro, dándole muerte.

Salida del «Princesa de Asturias»

Hoy salió para Cartagena el crucero «Princesa de Asturias».

La Junta de subsistencias y la gasolina

La Junta de subsistencias ha acordado prorrogar hasta hoy a media noche el plazo de presentación de las declaraciones sobre existencias de gasolina.

Un millón de pesetas para propaganda

Se da como seguro que el jefe de los regionalistas catalanes, señor Cambó, ha reunido en menos de ocho días, entre sus correligionarios, un millón de pesetas para propaganda electoral.

Banquete de los nacionalistas gallegos

La «Liga» obsequió con un banquete a los nacionalistas gallegos.

Se celebró en el casino del Parque. El banquete fué presidido por el senador regionalista señor Abadal.

Al final hablaron los señores Abadal, Cabot, Boñil, Rosiño y Morera, y los gallegos señores Porteiro, Pena, Losada y Varela.

Por último, habló el «leader» del regionalismo, señor Cambó, diciendo que en las próximas Cortes tendrán representación todos los ideales menos la política caduca.

Conferencia de Rivalta en el «Institut d'Estudis Catalans»

Anoche el regionalista gallego señor Rivalta dió una conferencia sobre el regionalismo gallego en el «Institut d'Estudis Catalans».

Regreso del Capitán general

Ha regresado el Capitán general señor Barraquer, después de revisar las condiciones de Manresa, Seo de Urgel y Lérida.

Obra nova CLARIANES

Poesías

d'En Joan Ramis d'Ayres

Preu: Dues pessetes

Es ven a l'impremta «La República» i a les principals llibreries.

SUBASTA

Con autorización del Consejo de la milia del menor don Juan Pella y Guasp el día diez y nueve de Diciembre próximo vendiendo tendrá lugar en el despacho del Notario de esta Capital don Miguel Pons, calle de Brossa número diez y ocho, entresuelo, con intervención de mismo, a las once de la mañana, la venta en pública subasta de las fincas siguientes:

1.º—Una pieza de tierra conocida por Els Riquers, de extensión de una cuadrada y media, o lo que fuere, sita en término de Porteres.

2.º—Otra pieza de tierra, en el propio término, llamada Camí de Clutade de la Creu, de extensión de una cuadrada o lo que sea.

3.º—Una casa en dicha Villa de Porteres, con corral, compuesta de planta baja y piso, señalada con el número treinta y ocho de la calle del Cuarte.

Las condiciones bajo las cuales ha de celebrarse la subasta y los títulos de propiedad de las fincas pueden ser examinados en el citado despacho, durante las horas en que el mismo se halla abierto, hasta el día de la subasta.—Palm veinte y nueve de Noviembre de mil novecientos diez y siete.—Gregorio Guasp.

Joven de 14 a 17 años

Se necesita que sepa leer y escribir, para una Papelería.